

05.01.2022 - 06:30 Uhr

Communiqué de presse - Développement de l'AI (assurance-invalidité)



FRAGILE Suisse publie un manifeste politique avec des revendications indispensables et urgentes

Lausanne, le 5 janvier 2022 - A l'occasion de l'entrée en vigueur de la révision de la loi sur l'assurance-invalidité le 1er janvier 2022, FRAGILE Suisse publie un manifeste présentant les problèmes auxquels les personnes concernées sont confrontées au quotidien et les mesures nécessaires pour améliorer leur situation. Ces revendications s'adressent aux représentants du monde politique, des services sociaux et de la santé, de la formation, des employeurs ainsi qu'au grand public.

Les personnes ayant subi une lésion cérébrale, suite à un accident vasculaire cérébral par exemple, sont désavantagées à bien des égards. Elles sont souvent marginalisées, voire exclues de la société en raison des troubles fonctionnels causés par une lésion cérébrale. Le fonctionnement complexe du cerveau se manifeste également dans les conséquences à long terme, comme les handicaps invisibles, fréquents chez les personnes cérébrolésées. Ces conséquences sont difficiles à comprendre, également pour des spécialistes pas ou peu familiarisés avec les lésions cérébrales et leurs conséquences. Le manque d'expertise de nombreux acteurs dans les domaines médical, social, juridique et des assurances conduit à des erreurs d'appréciation. Les personnes concernées se voient ainsi refuser l'accès complet aux prestations prévues par la loi. FRAGILE Suisse souhaite remédier à cette situation en publiant ce manifeste. Elle exige d'urgence:

- La promotion de formes d'habitat adaptées aux besoins des 22 000 personnes qui, chaque année en Suisse, sont frappées par une lésion cérébrale et des 130 000 personnes concernées qui vivent avec des séquelles sur le long terme ;
- Un accès sans entraves aux établissements de formation et d'éducation, répondant aux besoins spécifiques des personnes cérébrolésées ;
- Des mesures permettant d'améliorer l'intégration professionnelle. Il s'agit notamment de sensibiliser les employeurs à l'engagement des personnes cérébrolésées et à la création de conditions-cadres adaptées (travail à temps partiel, pauses plus fréquentes, poste de travail adapté et possibilité de télétravail) ;
- Le soutien aux 300 000 personnes proches aidantes de Suisse. Des progrès ont été réalisés récemment dans la prise en charge des enfants nécessitant des soins. Pourtant, le retard à combler dans celle des proches en âge adulte demeure réel. FRAGILE Suisse demande que les soins et la prise en charge des membres adultes de la famille soient eux aussi soutenus et que les dispositions légales déterminantes soient complétées.

- Une expertise exclusivement réalisées par des professionnels qualifiés qui justifient d'une formation complète et d'une longue expérience dans la neuroréhabilitation et les soins de longue durée des personnes cérébrolésées. Seuls de tels professionnels sont en mesure d'évaluer correctement les handicaps résultant d'une lésion cérébrale. Les mesures prises dans le cadre du développement de l'AI pour garantir la qualité des expertises médicales sont insuffisantes. C'est pourquoi FRAGILE Suisse demande que des améliorations soient apportées dans ce domaine.

Vous trouverez en pièce jointe des informations détaillées sur les différentes revendications de ce manifeste.

Plus d'informations sur notre site Internet:

www.fragile.ch

Contact pour les médias

Sophie Roulin-Correvon, responsable RP

Bureau romand de communication

FRAGILE Suisse

Email: correvon@fragile.ch

Tél: 021 329 02 74

Sur FRAGILE Suisse

FRAGILE Suisse est une association suisse de patients. Elle défend les intérêts des personnes atteintes de lésions cérébrales et de leurs proches. Elle propose des prestations pour les personnes concernées et leurs proches dans le but d'améliorer leur qualité de vie et favoriser leur inclusion dans la société. Elle conseille et forme les professionnels sur le thème des lésions cérébrales, de leurs conséquences et de l'attitude à adopter avec les personnes concernées. Elle propose aussi un programme de cours pour les personnes concernées et leurs proches. De plus, FRAGILE Suisse informe et sensibilise l'opinion publique sur le thème des lésions cérébrales et encourage la prévention.

www.fragile.ch

FRAGILE Suisse

Für Menschen mit Hirnverletzung und ihre Angehörigen

Pour les personnes cérébrolésées et leurs proches

Per le persone con una lesione cerebrale e i loro familiari

Rue du Bugnon 18 // 1005 Lausanne // Tél. 021.329.02.73 // PC 80-10132-0

Medieninhalte



©FRAGILE Suisse

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100003638/100883523> abgerufen werden.